



« Il s'agit de la restauration de plusieurs bâtiments, de la construction d'une route, de la renaissance de certains autres parties du monastère, a expliqué D. Medvedev. Dans tous les cas, nous devons convenir de terminer cette année les travaux généraux de première importance sur tous les projets et réaliser l'ensemble des travaux de restauration planifiés, y compris la mise en place d'une infrastructure moderne. Il faudra déterminer la liste des sites qu'il est possible de restaurer avant le jubilé et les travaux qu'il serait souhaitable de poursuivre après 2016. »

Comme l'a souligné le Patriarche Cyrille dans son discours, « la visite des sanctuaires et du monastère a une importance spirituelle véritablement grande pour nos contemporains. Quant à la Russie, elle est en relation avec le Mont Athos depuis 1000 ans, et la Sainte Montagne a donc beaucoup d'importance pour nous, d'autant plus que le monachisme russe y est représenté avec le monastère Saint-Pantéléimon et d'autres. » Le Patriarche s'est dit satisfait des travaux de restauration. « D'immenses travaux de restauration de très grande qualité ont déjà été réalisés. Je pense qu'il n'y avait jamais eu sur l'Athos, ou en tous cas dans notre monastère, de travaux de restauration et de rénovation aussi sérieux » a dit Sa Sainteté. Parmi les sites restaurés, en dehors du monastère Saint-Pantéléimon, on compte le monastère Xilourgou, celui de la Dormition, le Vieux Russikon et d'autres.

Ensuite, A. Beglov, représentant plénipotentiaire du Président de la Fédération de Russie pour la région administrative centrale et secrétaire du Conseil public de curatelle a présenté un rapport complet sur l'activité de cet organisme.

I.E. Levitine et I. Chtchegoliov, assistants du Président de la Fédération de Russie, V. Medinsky, ministre de la culture, M. Abyzov, ministre, G. Poltavtchenko, gouverneur de Saint-Pétersbourg, A. Moltchanov, président de la direction de la Fondation caritative de conservation du patrimoine spirituel de saint Serge de Radonège, V. Yakounine, président des Chemins de Fer russes et président du Conseil de curatelle de la Fondation Saint-André-le-Protoclite, V. Ressine, député, P. Skorospelov, directeur du département de la culture du Gouvernement, de nombreux représentants d'organismes d'états et publics participaient à la réunion.

Parmi les participants on comptait également l'archevêque Marc d'Egorevsk, administrateur des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger, l'archevêque Théognoste de Serguiev-Possad, le hiéromoine Macaire (Makienko), confesseur du monastère Saint-Pantéléimon.

L'initiative de la création en 2011 d'une fondation spéciale pour la reconstruction des bâtiments tombés en ruine ou la rénovation de bâtiments exploités du monastère Saint-Pantéléimon appartient au Président de la Fédération de Russie D. Medvedev et au Patriarche Cyrille de Moscou.

Le 30 septembre 2011, au cours de la première réunion du Conseil public de curatelle du monastère Saint-Pantéléimon, a été créée une fondation internationale pour la restauration et la conservation du patrimoine culturel et spirituel du monastère.

Depuis 2012, la fondation a entrepris des travaux de restauration des bâtiments conventuels et de l'église Saint-Pantéléimon du skite de Vieux Roussikon, la rénovation complète de la cellule Saint-Dimitri, la construction d'une route reliant Saint-Pantéléimon au Vieux Roussikon.

Environ 40% des travaux concernent la construction de réseaux de canalisation et de routes, ainsi que l'aménagement du territoire.

En dehors des travaux de restauration et de construction sur les sites du monastère, la fondation a mis en place un programme culturel et s'attache à la diffusion du patrimoine spirituel du monastère.

Depuis sa fondation, la fondation a publié 3 des 20 éditions prévues (chacune 1000 exemplaires) – *Paterikon athonite russe, Catalogue des manuscrits slavons et russes du monastère Saint-Pantéléimon du Mont Athos, Monachologe du monastère russe Saint-Pantéléimon du Mont Athos.*

En mai 2013, à Belgrade, la fondation avait organisé une conférence scientifique internationale « l'Athos et le monde slave » consacrée au millénaire de la présence russe sur le Mont Athos. D'autres conférences sont prévues : à Sofia (Bulgarie) en 2014, à Kiev en 2015 et à Moscou en 2016.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51837/>